

¿Por qué no aumenta la población del Ecuador?

Tanto la prensa local como nuestros más reputados publicistas se están preocupando en estos momentos de la mortalidad infantil, que aumentando de día en día constituye un peligro serio para la sociedad, y para el crecimiento de la población de la república, muy especialmente de Guayaquil.

La Medicina de Medicina viene con laudable empeño estudiando el modo de organizar una institución salvadora destinada a combatir a los niños de la clase menesterosa con alimentación sana, adecuada a sus necesidades, sociedad que los tome a su cuidado, combatiendo a la vez los terribles enemigos que los atacan, como son la escrofulosis, el raquitismo y la tuberculosis, ésta a veces hereditaria ó las más adquirida por transmisión y contagio.

El enemigo común se ha introducido en nuestros hogares, en el seno de la localidad, y el niño no habrá así quienes se preocupen de socorrer a la infancia indigente, dándole leche sana, esterilizada, medicina en sus enfermedades y asilo durante las horas de abandono, cuando sus madres atienden servicios domésticos con que precisan sus medios de subsistencia.

Es de esperar que alguna vez despertemos de nuestra apatía ingenua, para comenzar algunas pocas energías a la obra salvadora de la niñez ó sea del país, cuyo porvenir está en tener una población robusta y abundante.



DR. MODESTO CHAVES FRANCO

Separamos en los datos estadísticos de los nacimientos y defunciones de niños en Guayaquil, los siguientes números fácilmente de que con nuestra ciudad, en donde perecen más criaturas en el mundo, debido a la indolencia con que hasta ahora hemos mirado cuestión de tan trascendental importancia como ésta para la vitalidad y progreso de las naciones.

He aquí un resumen comparativo:

Año 1899	Niños nacidos . . . 3,273	id. fallecidos . . . 1,338
Diferencia 1940	La proporción de los niños fallecidos alcanza al 40.8 o	
Año 1903	Niños nacidos . . . 3,397	id. fallecidos . . . 1,844
Diferencia 2,053	Falleció el 59.26 o de niños.	
Año 1904	Niños nacidos . . . 3,562	id. fallecidos . . . 1,267
Diferencia 2,295	Falleció el 35.56 o de niños.	

En estos datos hay que notar que los hijos naturales nacidos en los años nacidos se clasifica como sigue:

En 1899 el 59.2 o o
" 1903 " 57.2 o o
" 1904 " 54.3 o o

De lo anterior se desprende como consecuencia lógica que la proporción de la mortalidad infantil en esta ciudad, en los hijos naturales que nacen al año, y resulta que las defunciones son mucho mayores entre los hijos naturales que entre los extranjeros, y ello se explica fácilmente.

Esos infelices que son, como si dijéramos, engendrados de contrabando, se desarrollan generalmente en la miseria y en la consanguinidad, pues los más de ellos se ven pronto abandonados de sus padres y mendigando con sus madres un miserable sustento, en el cual ellos no hacen a un abismo por.

Pero volvamos la vista hacia los datos estadísticos que hemos presentado, 6 investigamos cuáles son los factores que producen esta gran mortalidad.

A la tuberculosis atribuyen los estadistas, sin vacilar, la séptima parte de las defunciones infantiles, y en esta cifra que cifra aquí es preciso calcularla muy superior aún.

Esa enfermedad es causa esencial de casi todas las caries bucales, coriaxias, abscesos fríos, etc.

Muere un párvulo de meningitis ó peritonitis tuberculosas, y se cree generalmente que el mal es hereditario, ó sea se debe a la demencia, a la cual cuegelan por lo común todos los casos fatales.

En cambio, la leche cruda es el factor etiológico más terrible de la tuberculosis infantil, transmitiendo la tisis pulmonar de las vacas.

La leche, la carne de chanchito y de reses son transmisores seguros de gérmenes infecciosos.

Estos alimentos para ser inocuos, deben estar bien cocidos.

Hasta la manteca fresca, cuando no está esterilizada se presta a facilitar la inoculación de los gérmenes en el organismo humano.

Por lo tanto, debemos tener el mayor cuidado con el alimento de los niños, y procurarles leche esterilizada ó la que limpiez, luz y aire libre.

Profesores como Virchow, Koch, Löffler y Hóckar, se han ocupado de los métodos de comunicación, deduciendo generalmente que antes que por la leche aquella enfermedad se adquiere por el contacto.

Véase si es necesario citar a nosotros fundar instituciones como las de la «Gota de Leche», que se fundadas a prestar importancia a los niños de los habitantes del Ecuador toda vez que

de Burdeos, conde de Chambord, pretendiente a la corona de Francia.

El conde de Chambord fue hijo del duque de Berry, asesinado en 1820 y de Carolina, princesa de las Dos Sicilias y nació en París el mismo año de la trágica muerte de su padre. Triunfante la revolución, fue expulsado del territorio de Francia en 1830, juntamente con Carlos X y todos los individuos de la familia real. Se casó en 1846 con la hija del duque de Modena, que le llevó en dote una fortuna considerable, y habiendo ligado a ser, por la muerte de su abuelo y por la de su hijo, jefe de la casa de Borbón, estableció definitivamente en la villa de Frohsdorff, cerca a Viena, desde donde no dejó ni un solo instante, de conspirar por todos los medios contra cuantas instituciones políticas han regido en Francia, desde 1840.

Poesía magistral

Los poetas y literatos residentes en Bogotá han dado este calificativo al soneto que insertamos a continuación, premiado en un concurso promovido por El Nuevo Día, de esa ciudad. Como no aparece el nombre del autor, el mencionado periódico se dirigió a muchos hombres de letras, para pedirles su opinión sobre el arte que modela el joya. Los interpellados, en intencionadas y festivas respuestas, manifestaron veladamente el nombre del autor del soneto, que no es otro que don Miguel Antonio Caro. Hélo aquí:

Dulcinea SONETO DIALOGADO

Yo
Quisiera saber, Dulcinea, si se debe
Del Colono de la tierra, al señor
Que en el mundo, a la patria, a la tierra
Dulce es el día, la vida, el día
Dulce es el día, la vida, el día
Dulce es el día, la vida, el día

En otra parte.—Cuando el solido, la
Dulce es el día, la vida, el día
Dulce es el día, la vida, el día
Dulce es el día, la vida, el día

AMBATO POR TELÉGRAFO

Reunión de ingenieros y personas notables.—Solicitud de trabajadores para el ferrocarril. (De Bogotá, 22 de agosto a las 8 de la noche, recibido el 22 a las 10 p.m.)—En una reunión que celebraron mister John Harman, otros ingenieros y varias personas notables de la ciudad, se manifestó las magníficas intenciones que le animan respecto a esta ciudad. En la reunión pronunció el doctor Angel Boria un discurso extemporáneo, que se desagradoable impresión al auditorio.

—Hoy se promulgó un bando para solicitar trabajadores para el trayecto del ferrocarril del sur, situado en Mochapas, se pagará muy buenos jornales.

—En Huachi se le rompió el eje a un automóvil que había hecho con toda felicidad el viaje de Quito a esta ciudad. Hubo que llevarlo trado por varios pechos.

—Las señoras Lola y María Guarderas y Gema Durini van de paseo a Guayaquil, procedentes de Quito, acompañadas por sus padres. La primera obtuvo el segundo premio en el concurso de bellezas promovido por «La Linterna».

Se promulgó un bando para convocar al pueblo a una reunión con el fin de solicitar al gobierno apoye la expropiación del área para la estación del ferrocarril.

—Vientos fuertes, lluvias frecuentes.—El correspondiente.

Disposiciones Gubernativas

Por TELÉGRAFO
Quito, 23.—Han sido multados tres jurados que no concurrieron al juzgamiento de varios criminales.

Se ha ordenado a don Honorio Jaramillo, arrendatario de los fondos de Turubamba, Concepción, Rumiñachi y San José en-

treque en el término de 24 horas, al señor Jenaro García, tesorero de hacienda y colector, el sobran-te del presupuesto de las comunidades religiosas que es de 716 sucres.

—Se ha rehabilitado en el ponce de sus letras de montejo a la señora Mariana Terán viuda del teniente Donato Barquez.

—En recompenso de don Gustavo Huerta, colector de Esmeraldas, ha sido nombrado el Sr. Abraham Bustos.

—Se ha ordenado el pago de los certificados expedidos por la junta de crédito público.

—Por telégrafo se dio orden a la autoridad superior de Manabí, para separar al Sr. don Gustavo Huerta, colector de Esmeraldas, de su cargo.

—El mayor Alejandro Lalama, teniente jefe de la artillería Sucre, ha sido ascendido.

—Se han destinado 500 sucres para la compra de un botafuán y su conducción al Aguardiente.

—Se han pagado a los empleados de la escuela de artes y oficios, sus sueldos de mayo.

—Se ha ordenado que la tesorería de Loja, pague al Sr. Julio Arias ministro de la corte superior de esa ciudad, los sueldos que se le adeudan por noviembre y diciembre del año pasado.

El correspondiente.

La Caungu

Por TELÉGRAFO
Confianza de los leoneses en el señor García.—Segunda función de la compañía Perla.

—El Sr. García, que el público abriga respecto a la honorabilidad del señor García, la han venido a robustecer los documentos publicados, sobre su conducta fiscal en Londres.

—Anteche, con buena concurrencia, puso en escena la compañía Perla la comedia «Divorcio antes de la boda». Los artistas se desempeñaron regularmente. Tan sólo Perla llama algo la atención.

—Antier, en la parroquia de Tanchicu, se unieron en matrimonio el señor Modesto Maldonado y la señora Rosa Cajiao, distinguida pareja de esta sociedad. Fueron padrinos el señor Pedro Pablo Maldonado y su señora hija, María, padre y hermana del desposado.

—Añoche se representó la comedia «Las riendas del gobierno» con buen éxito Perla y su esposa, fueron bastante aplaudidos.

El correspondiente.

Notas bibliográficas

Los señores José A. Bognuly y Espinosa de los Esnoza, han dado a luz últimamente un precioso volumen en 8º titulado *Las Islas Encantadas ó el Archipiélago de Colón*.

La edición está fuertemente presentada con una hermosa y artística portada, dibujo del señor Bognuly, y trae además numerosas ilustraciones fotográficas de los sitios que se describen de los lugares sobre que trata la obra.

Como lo dice el título, el libro de los señores Bognuly y Espinosa de los Esnoza, trata del Archipiélago de Colón, cuya historia hacen en estilo claro y sencillo con arreglo a fechas cronológicas, apartando todo aquello novelesco ó maravilloso que la tradición conserva, y refiriendo con abundancia de detalles los acontecimientos ciertos y con una exactitud tal al hablar de sitios, que pueden comprobarlos que han estado en esas apartadas regiones.

Con placer registramos la publicación de este libro, que los señores Bognuly y Espinosa de los Esnoza, por el Ecuador, porque es el fruto del decidido empeño y sacrificios de dos entusiastas jóvenes ecuatorianos.

Los otros diarios

La Nación
Continúa publicando los documentos del proceso Pruyin-Harman.

—Publica, aplaudiendo las ideas que ella contiene, la circular del

presbítero Torres que ya conocen nuestros lectores.

El Telégrafo

Aboga por el establecimiento de colonias penales agrícolas, sin que sea una razón en contra los resultados desastrosos que han dado en el Archipiélago de Colón, puesto que aquella no fue una colonia científicamente establecida.

En su apocía los florecientes establecimientos de Nueva Cañadonia.

El Ecuatoriano

Al hablar de los papeles del presidente al entregar los diplomas a los cadetes que han rendido sus exámenes en el colegio militar, dice:

«Fue mucho mérito que todos estas verdades broten de los labios del general Plaza, uno de los tipos más grandes de soldado analfabeto».

El Tiempo

Bórfase de la declaración del presidente sobre sus enemigos políticos.

Carta de Zaruma

Agosto 14.—En noches pasadas tuvo lugar un incendio en el templo de la parroquia de Guanzanán, reduciendo a cenizas el venerable elemento del tabernáculo, la custodia, varios ornamentos y las lámparas que se encontraban en el altar.

De las muchas versiones que hacen sus atribulados vecinos, la más exacta es la de que el fuego se produjo por la mucha cantidad de kerosene que contenía la lámpara del sagrario, a cuyo lado se encontraba una botella del mismo combustible.

Esta inesperada calamidad tiene profundamente conternados a los vecinos de ese pueblo, ascendiendo las pérdidas a una crecida suma, pues ha desaparecido todo el oro que formaba la custodia y demás enseres de valor.

—En las primeras horas del día 10 del presente, día en que se conmemora la magna fiesta en que se dio el primer grito de insurrección contra el poder español, fue izado en la casa municipal el pabellón ecuatoriano, por bien pronto, y auxiliado por un viento que se encargó de hacerlo tricolor de ponerse a media asta, permaneciendo todo el día en esta triste actitud hasta las 10 p.m., hora en que el viento recogió una remota de policía, que con igual compunción lo llevó a guardar.

—Se halla entre nosotros el esmalte de sacerdotes lanzado por D. Juan Borez, superior del Seminario de Loja. Hoy hizo su paseo a Portovelo acompañado del Sr. cura de almas y el seminarista Sr. Ernesto Castro, y cuando en el centro de aquellos trabajos muy gratas impresiones y agasajos del Sr. gerente de la «Compañía de Desarrollo».

El correspondiente.

El honorable Game pidió que se nombrara una comisión para que investigara el peonaje de los bonos. Promovió con tal motivo larga discusión. Se dio lectura a la carta de Glyn Mills Currie y Cº al ministro de hacienda, y se reconoció que la inversión del fondo de amortización la ordenó la compañía United States Trust Mortgage, con perfecto derecho de acuerdo con el contrato de hipoteca, y que por tanto no existe peonaje.

No se nombró comisión investigadora, por considerarla institucional y sin jurisdicción, y por no haberse presentado documentación.

Con este motivo se pronunciaron discursos notables enalteciendo la personalidad del Sr. García y esos enemigos partieron así de sus amigos como de sus adversarios políticos.

Numerosa barra presenció el debate, y la sesión se levantó a hora avanzada.

El Congreso

Por TELÉGRAFO
CÁMARA DEL SENADO
Sesión del día 22

Se instaló a las dos de la tarde de baja la presidencia del doctor Tamayo habiendo concurrido los señores honorables Aza, Borro, Carbo, Cardenas, Cobo, Chiriboga, Chaves, Dillon, Espinosa Roberto, Game, Larrea, Marín, Moncayo, Posso, Sando, Terán, Valdivieso y Váscos.

Leída y aprobada el acta anterior, se dio cuenta de un oficio del ministro de lo interior, en que se comunicó la elección de don Lizardo García.

Se leyeron las siguientes sol-

El honorable Game pidió que se nombrara una comisión para que investigara el peonaje de los bonos. Promovió con tal motivo larga discusión. Se dio lectura a la carta de Glyn Mills Currie y Cº al ministro de hacienda, y se reconoció que la inversión del fondo de amortización la ordenó la compañía United States Trust Mortgage, con perfecto derecho de acuerdo con el contrato de hipoteca, y que por tanto no existe peonaje.

No se nombró comisión investigadora, por considerarla institucional y sin jurisdicción, y por no haberse presentado documentación.

Con este motivo se pronunciaron discursos notables enalteciendo la personalidad del Sr. García y esos enemigos partieron así de sus amigos como de sus adversarios políticos.

Numerosa barra presenció el debate, y la sesión se levantó a hora avanzada.

El Congreso

Por TELÉGRAFO
CÁMARA DEL SENADO
Sesión del día 22

Se instaló a las dos de la tarde de baja la presidencia del doctor Tamayo habiendo concurrido los señores honorables Aza, Borro, Carbo, Cardenas, Cobo, Chiriboga, Chaves, Dillon, Espinosa Roberto, Game, Larrea, Marín, Moncayo, Posso, Sando, Terán, Valdivieso y Váscos.

Leída y aprobada el acta anterior, se dio cuenta de un oficio del ministro de lo interior, en que se comunicó la elección de don Lizardo García.

Se leyeron las siguientes sol-

EL MEDOR y más **BARATO**
es el jabón americano
"ECONOMICO"
2 paises por 15 centavos
Por mayor con descuento.
BAZAR AMERICANO
6588 Jul 26
L. B. JONES.

ACTOS DE BARBARIE
MUERTE DE UN CONSPIRADOR
Esméridas de hoy
Durante la guerra entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña, en los comienzos de la última centuria, fue uno de los hechos de mayor recordación a toda la historia capital de la república. Llegada a efecto por el general Inglis Ross el 24 de agosto de 1814, a las 8 de la noche.

Washington estaba desguarnecida, pues las autoridades nacionales, y la poca milicia que la ocupaba abandonaron la ciudad el mismo día 24 al tener noticia del desastre sufrido horas antes por las tropas americanas en el referido combate de Bladensburg, que obligó al general Winder a dejar paso libre a los ingleses para la capital.

Dueños de ésta los hijos de Albion se entregaron al saqueo y al pillaje y cometieron por doquiera crímenes excesos pusieron fuego al capitolio, quemaron el archivo y biblioteca del congreso, que obligó al general Winder a abandonar la ciudad el 24 de agosto de 1814.

Washington estaba desguarnecida, pues las autoridades nacionales, y la poca milicia que la ocupaba abandonaron la ciudad el mismo día 24 al tener noticia del desastre sufrido horas antes por las tropas americanas en el referido combate de Bladensburg, que obligó al general Winder a dejar paso libre a los ingleses para la capital.

Dueños de ésta los hijos de Albion se entregaron al saqueo y al pillaje y cometieron por doquiera crímenes excesos pusieron fuego al capitolio, quemaron el archivo y biblioteca del congreso, que obligó al general Winder a abandonar la ciudad el 24 de agosto de 1814.

EL MEDOR y más **BARATO**
es el jabón americano
"ECONOMICO"
2 paises por 15 centavos
Por mayor con descuento.
BAZAR AMERICANO
6588 Jul 26
L. B. JONES.

EL MEDOR y más **BARATO**
es el jabón americano
"ECONOMICO"
2 paises por 15 centavos
Por mayor con descuento.
BAZAR AMERICANO
6588 Jul 26
L. B. JONES.

EL MEDOR y más **BARATO**
es el jabón americano
"ECONOMICO"
2 paises por 15 centavos
Por mayor con descuento.
BAZAR AMERICANO
6588 Jul 26
L. B. JONES.

EL MEDOR y más **BARATO**
es el jabón americano
"ECONOMICO"
2 paises por 15 centavos
Por mayor con descuento.
BAZAR AMERICANO
6588 Jul 26
L. B. JONES.

COGNAC HENNESSY
XXX
XXX
VSO
EXTRA
Gran marca de CONAC universalmente conocida

180 u 6034 agt 10

concurrido además los honorables Alvarado, Araúz, Bustamante, Cabezas, Carrera, Dargueta, Escudero, Gallagos, Garaicoa, Garzón, Loyola, Madrid, Monge, Elias, Rofio, Sandoval, Stepper y Vélez. Leida y puesta en discusión el día, fue aprobada sin modificación alguna.

Se hizo conocer un telegrama de la gobernación del Guayas, en que se avisaba no ha llegado a Guayaquil el doctor Remigio Crespo Toral, diputado por el Azuay. El honorable Bustamante, apoyado por el honorable Dargueta propuso que mientras dura la ausencia del doctor Manuel María Casares ó este renuncia, se llame al suplente doctor Aurelio Villagómez.

El Senado envió con la debida aprobación un proyecto que reforma parte de la ley de instrucción pública; pasó a segundo debate y a la comisión primera del ramo de las finanzas. Por las respectivas comisiones varios proyectos que no tuvieron el curso ordinario en la legislación de 1904.

Se aprobó en tercer debate el proyecto que faculta al concejo municipal de Guayaquil para ceder un terreno a las hermanas de la caridad. Se hizo un informe en primera discusión el proyecto que ordena practicar al tribunal de cuentas una liquidación de las pensiones que amada al fisco en la casa de maternidad de Quito.

Hubo receso y reinstalada la sesión se incorporaron a las cámaras los honorables diputados señores Concha y Enrique Gallardo.

Se puso en segundo debate el proyecto reformatorio del que se señala fondos para la reconstrucción de la flor Flores. Fue aprobado. Igualmente lo fue en tercera discusión, el que autoriza a la junta de hacienda de Esmeraldas para que emprenda en la provisión de agua potable para el cuerpo contra incendios y tienda un hilo telegráfico de ese puerto a Ibarra.

Se aprobó en tercer debate el que ordena al ministerio de hacienda reconozca, con el Vº Bº del presidente del tribunal de cuentas, el crédito que contra el fisco tiene el señor Carlos Concha.

Se suspendió la discusión del proyecto que exonera al tesoro de hacienda de Riobamba, señor Julio Chiriboga del pago de \$18,000 sures que adeuda al fisco.

Siendo las 4 p. m. se levantó la sesión.—El correspondiente.

JOCKEY CLUB

Por resolución del Directorio los señores accionistas se servirán consignar al señor tesoro D. Martín Avilés hasta el 30 del presente el \$25 00) sobre el valor de sus acciones, como tercer dividendo.

El Secretario, F. SALCEDO B. 9 y 6098 Agt 24

Prensa capitulina NUEVAS PUBLICACIONES

Quito, 23.—La Intereña hace notar la cobardía de los congresistas de esta ciudad, que no se han atrevido a formular la acusación que proyectaban contra el señor García por el asunto bonos, y excita a los amigos del gobierno a promover la acusación; para que se zanje definitivamente el tan asendereado asunto. Dicho diario se muestra candorosamente sorprendido de que hombres que durante la administración del general Alfaro infamaron al liberalismo, cometiendo toda suerte de crímenes contra la vida, la propiedad y las garantías de los ciudadanos, hagan ahora blanco de sus desahogos al señor García.

—El Tiempo inserta un furibundo artículo contra el general Plaza, y manifiesta que el autor lo ha autorizado para dar su nombre al presidente. Se burla del empeño demostrado por el general Plaza para aparecer un reformador religioso. En un remitido que se aparece en la Patria y cuya paternidad no atribuye al doctor Aparicio Ortega, se propone al doctor Napoleón Velázquez para la cartera de instrucción pública.

—Con el título de Los Jesuitas se ha publicado un folleto en que se ataca duramente a esa comunidad.

En La Intereña aparece una hermosa poesía titulada "América y Europa," dedicada a don Carlos Albarrán, que no se ha publicado en un periódico.

Mecánico electricista
Se necesita uno que conozca perfectamente el manejo de motores de gasolina y chispa eléctrica. Se le dará ocupación bien remunerada. Ocurráse a la administración de este diario por informes.

Por la Capital
DE TELEGRAMA
Quito, 23.—Ayer salieron para Guayaquil los señores José María Hurrádel y familia y Hornerio Morán.

En la próxima semana partirá a Guayaquil los oficiales del colegio militar destinados al Marañón. Los facultativos conciben que las heridas recibidas por Conrado Valhomer en la plaza de toros no son mortales. Casualmente se ha hecho en un pueblo vecino un notable hallazgo que consiste en sesenta grandes rodela de cobre, a manera de cascacas, que llevan numerosos grabados, y además varios interesantes objetos del mismo metal. Las rodela y demás cosas halladas adquirió el señor Luis Felipe Bórja Pérez para el museo privado que posee.

Los miembros de la junta liberal del Pichincha continúan en la mejor armonía y cordialidad con el señor García, y a menudo celebran conferencias con él. —Asegúrase que el señor García hará una nueva distribución de los ramos administrativos adscritos a cada ministerio, en esta forma: ministerio de lo interior é instrucción pública; de relaciones exteriores, justicia y culto; de obras públicas, agricultura y comercio; de hacienda y crédito público; de guerra y marina.

En la obra de la canalización de la ciudad sobreviene el grave defecto de no dejar espacio para recibir los desagües de las casas. —No se ha conseguido que los arrendatarios de Pésillo y Tupiza, pertenecientes a los señores sedentarios y agustinos, respectivamente, paguen las pensiones de arrendamiento. —Falleció la señorita Alejandra Miran, obrera de la imprenta. —Hállase gravemente enferma la señora Juana Naranjo v. de Santoliva.

El vicario capitular ha ordenado que durante las sesiones del congreso el clero recite oraciones especiales para pedir que termine la persecución a la iglesia. —Llegó de Cuenca el coronel Juan Francisco Navarro. —El señor Sotelo ha manifestado a algunos amigos que cuando deje el ministerio irá a establecerse en Guayaquil.

Mañana regresará el doctor Arcenio Andrade, obispo de Riobamba, que ha permanecido algunos días en una hacienda de Tambillo. —Hállanse enfermos la señora Susana Chiriboga de Córdoba, la señora González y una hija del doctor Alfredo Baquerizo Moreno.

Los españoles residentes aquí fueron a la casa de don José Luis López a pedirle que no renuncie el consulado. —La exposición provincial promovida por la sociedad artística é industrial del Pichincha se cierra el 1º de teatro. —Ya se ha comenzado a arreglar el local.

Temperatura fría, viento calmado, cielo despejado. El correspondiente.

Los sucucos locales

Amago de incendio.—A las nueve de la mañana lo hubo en la cocina de la casa de la familia Mora Ubilla, calle de Franco Dávila, por haberse prendido fuego de la pared inmediata al fogón.

El peligro fue notado oportunamente y el fuego extinguido en su origen.

OFICIAL

Diversos informes sobre el MOVIMIENTO ADMINISTRATIVO
El departamento de hacienda ha ordenado que el tribunal de cuentas de esta ciudad practique la liquidación solicitada por don Aurelio Soriano.

Se mandó pagar 12 sures a José Moreno por conducción de muebles a Marañón.

Se remitió al ministerio de justicia la causa contra los autores de la rebelión ocurrida en la hacienda "Rosa de Oro." El ministerio de marina remite con urgencia un decreto que reglamenta las materias de enseñanza en el buque escuela.

El secretario de la gobernación ha un oficio para don Joaquín Araújo. —Se ha ordenado pagar 150 sures, a la compañía del ferrocarril, por cargar varios bultos de gobierno.

Registro civil

Inhumaciones
Día 22.—Avelino Lascano, 40 años, cardaco; Nicolás Luján, 41 años, fiebre intermitente; Manuel Celán, 54 años, tuberculosis; Manuel

Chiriboga, 23 id.; María Rodríguez, 70 id.; hemiplagia: José Calero, 68 id.; hemorragia cerebral y María Angélica Coello, 1 id.; atrepsia.

Información militar
Se ha ordenado que la tesorería fiscal del Guayas pague al teniente de fragata don Rafael Andrade L., S. 103.63, sueldo que le corresponde como oficial en comisión en el oriente, del 1º al 21 de junio último.

Vida social
Hoy se dirigen a la capital de la república el señor coronel Nomás Larrea, ex-gobernador de Manabí y el señor Arturo Rivera, agente general de la Equitativa. El señor Rivera va en compañía de su familia.

Comercial
Artículos de primera necesidad
PLAZA DEL MERCADO
Papas gruesas, saco 6.00
id. delgadas, id. 5.60
Maíz, qq. 5.00
Arvejas qq. 7.00
Lentijas qq. 12.50
Manteca extranjera la libra "nacional id. 0.40
Carne, la libra 0.20
Carbón, el saco 7.20
Arroz, el qq. 0.20
Fideos la libra 0.50
Plátanos, racimo 17.00
Café, el lb. 0.30
Almidón, la libra 12.00
Frijoles, el qq. 0.50
Leche, el galón 0.15
Cebollas del interior la libra 0.15
id. paiteña id. id. 0.20
Mami qq. 9.00
Kerosene la caja id. la botella 0.20

Los señores Elias León C. y Guillermo León León nos participan haber fundado en Cuenca una sociedad comercial que se ocupará en la compra y venta de mercaderías en general y despacho de pagarés, y cuya razón social es la de E. y G. León.

CAMBIOS BANCARIOS
BASE DE DATOS DEL ECUADOR
Londres 3 div. 1/2 S. 10.15
Paris 5 fcos S. 2.02
Alemania 4 marcos 1.95
New York 1 dolar 2.08
San Francisco 1 lb. 2.08
España 5 psetas 1.55

ARTE NACIONAL
RETRATOS AL OLEO
El suscrito esta recomendado por el eximio artista quiteño D. Rafael Salas para contratar las obras de retratos al óleo, de busto, tamaño corriente, que desear mandar hacer las personas que tengan el deseo natural de conservar, en una verdadera obra de arte, el recuerdo de personas queridas, el de formar galerías de familias etc.

Los retratos se harán por el módico precio de VEINTE SURES, tamaño de 85 centímetros de alto por 60 de ancho, otros tamaños precios convencionales, serán entregados puntualmente en el plazo de 20 días, garantizando la exactitud irroproachable. El público de Guayaquil cuenta, pues con esta nueva ventura en punto a lo que es, no solo un gusto, un placer, sino una verdadera necesidad. Basta, por lo demás, el nombre de un artista tan afamado, para asegurar la perfección de la obra. Para informes y muestras dirigirse al Sr. hermano, Carlos B. Pazmiño. Dirección: calle de Aguirre 615, intersección Boyaca (altos). 30 y 6007 agt 4 RAFAEL PAZMIÑO

recomendándolos como dignos de ser conocidos por el público ilustrado, que sabe apreciar el verdadero mérito.

CIRCO NELSON
El sábado próximo dará su primera función en esta ciudad, en el lugar que ocupó el palacio episcopal, la plaza de Bolívar, el circo inglés "Nelson," cuyo personal se ha renovado y aumentado considerablemente con nuevos artistas.

TALLER ARTISTICO
DE MIGUEL GORIBLIO Y HERMINIO SUAREZ Y CA
Entre el trayecto de la calle de Aguirre y Escobedo, frente a los talleres de EL GRITO DEL PUEBLO No. 517, se ha puesto un taller artístico, el cual ofrece su servicio al público, como retratos al óleo, acuarela, crayón, al pastel, en pluma en caligrafía, títulos, diplomas, tarjetas, cuadros de salones.

En el mismo taller se dan lecciones de dibujo con sus respectivas vas regias. Además se compromete dorar sobre madera, sea este dorado bruñido ó muerto, el pintar cascos, presentando naturalmente de año en año sus respectivas muestras según el gusto y estilo moderno.

El precio de estos trabajos ARTISTICOS es sin competencia. 30 y 6007 agt 11

ESPECTACULOS

COMPANIA EXCENTRICA
DE NOVEDADES
Este domingo se estrenará en el teatro Olmedo la compañía excentrica de novedades dirigida por el venturoso mister ARK, en la cual figura la sonámbula mister Ark. Hemos leído reseñas de las funciones presentadas por esta compañía en diversas capitales, y todos ellos elogian los trabajos de mister Ark y mister Ark.

Te Cruz Azul
DE VENTA EN TODAS PARTES SIN RIVAL POR SU AROMA Y SU SABOR EXQUISITO, TONICO Y REFRESCO ANTE UNA VEZ PROBADO, SE TOMA SIEMPRE

El Louvre
Por el último vapor ha recibido Adornos y pasamanería para vestidos y Cuellos y corbatas de seda para SENORAS. M. A. Roiz.

Alimento de Mellin, chicos y grande. Almidón Francés. Arrow Root Sant Vincent latas de 1 1/2 libras. Cebada perlada. Esponjas finísimas, grandes y chicas. Pastillas de frutas.



Serulinas de Mconour, al extracto hepático, al extracto pancreático y á la Thyroidina. Sagú Fínísimo Con una infinidad de otros artículos de inmejorable calidad. En la botica del Comercio de O. R. G. BLOM. 90 y 5827 Ju 1

La India
PASTELERIA Y CONFITERIA 1ª CUADRA
Este bien conocido establecimiento acaba de recibir y ofrece á precios módicos QUESO SUIZO al por mayor y menor. De Alemania ha recibido también un gran surtido de cajas de fantasía, propias para regalo. También ofrece: confites de todas clases, pasteles exquisitos hechos del día; y en las noches chocolate de 1/2 á la española y café sin igual. 60 y 5987 Agt 1

RAMON Z. CASAS
TEATRO OLMEDO
COMPANIA ESCENTRICA DEL
Afanado venturoso é ilustradísimo chileno profesor URBANO ARK

ESTRENO
Estreno Sábado 20 de Agosto de 1905. 3 y 607 Agt 24
FIESTA EN SANTAROSA
El vapor "Quito" de la empresa de vapores "Indulmar" se pondrá á la orden del día viernes debiendo salir con destino á Puerto Bolívar y Santa Rosa el domingo 27 del presente. 3 y 6002 Agt 24 EL CARTAN.

EN CASA NUEVA
Se arrienda un departamento grande, con dosagüe y todas las comodidades para una familia. Informes en la misma casa, calle Municipalidad 6º cuadro No. 623. 10 y 6066 Agt 10

VOLARINO
Milescón 603. Teléfono Nacional 748. Antiguo 121.
Representación
Negociación de estúdios y demás valores y de propiedades. Liquidaciones y arreglos.
Cooperación de profesionales esportimentarios para estudios, arreglos de títulos, seguros, avilados etc.
C. 6032 Agt 12

BUENA GRATIFICACION
Se dará a la persona que indique el paradero del menor de ocho años. Daniel Castillo que ha desaparecido de la casa de sus padres. Dirigirse a la botica del Ma. Con. Drogueria. Ecuatoriana de C. 6032 Agt 8

GASOLINA
De superior calidad y a precios en competencia, vende en su local el mayor Maileón No. 2010.
S.A. de Gasolina y Algodón.
120 y 5650 y 31

EL DOCTOR
Alejandro Romo Leroux
Abogado general de "The Railway and Quito Railway Company", estará todos los días en la oficina de la estación de esta ciudad, de 8 y 1/2 a. m. a 4 1/2 p. m. horas en que atenderá únicamente los asuntos judiciales referentes a dicha compañía.

Para sus demás clientes, estará en su estudio, calle Usp. 2ª. esquina, No. 202, desde las 1 p. m. hasta las 5 p. m.
C. 6037 Agt 16

AVISO
Se ofrece en licitación pública el terreno municipal "Bogotá" de 5 hectáreas, base de treinta y cinco mil pesos (S. 35.000) o.
Consta dicho vapor de casco de hierro y obra de madera en buen estado, mide sesenta y tres metros (60) de registro e tiene camotes para pasajeros.
Está dotado con un motor para luz eléctrica, vincide para el manejo de carga, partida, cuavos, para toldillas y todos los útiles y enseres necesarios para navegar.

La maquinaria necesita reparaciones, que se han calculado en el valor de quince mil pesos (15.000) o.
Las propuestas deberán dirigirse al administrador de la aduana de Buenaventura y al Ministerio de Hacienda, en la ciudad de Bogotá, en el término de sesenta días (60) contados desde la fecha.

El Administrador de la Aduana,
ARCESIO GONZÁLEZ.
Buenaventura, Agosto 12 de 1905.
5 X 6030 Agt 15

ED. JARAMILLO AVILES
ABOGADO
Tiene estudio en la casa de la viuda de don Francisco Coronel, calle de Aguirre, intersección Pichincha, al lado de la Cámara de Comercio.

Horas de despacho: de 9 a 11 a. m. y de 4 a 5 p. m. Apartado de correo No. 57.
90 y 5611 may 29

L. MONTAÑO CARBO
VALPARAISO
Representante de las principales marcas de vino en Bogotá, en botellas de avrejas, frejoles, garbanzos, guindas, nueces, pasto apreado, vinos y en general de todo producto nacional.

Representación, consignaciones de café, sembrados etc.
C. 6039 Agt 15

ESCRIBANIA
La que está a cargo de Juan Andrés Moreira, se ha establecido en la calle de Clemente Balán No. 24, casa del señor Rosendo Avilés.
30 y 6022 agt. 8

SOLAR CENTRAL
Se desea comprar un solar central y en buenas condiciones. Las personas interesadas pueden escribir con sus informes y por referencias, a la casilla de correo No. 72.
15 y 4635 Agt 18

CARLOS B. PAZMIÑO
Compra y vende al por mayor, educación y acciones de Banco.
Oficina en su casa, calle de Aguirre No. 615 intersección Boyacá.
Teléfono interno No. 186.
C. 5716 Jul 30

C. DIAZ DEL CASTILLO
Constituyente y contador.
Dirección telefónica: Clodo. Tumaco (Colombia). 15 y 6001 agt 16

1000 VARAS
Damas y laborados y sus colores.
Siete Reales Vara
Realiza
AURELIO SUAREZ
(Valdivia)
30 y 6019 Jul 18

MANEJA
del
Presidente de la República
AL
CONGRESO NACIONAL DE 1905
(Continuación)

Entre esas obras, merece especial mención la que está llevándose a cabo en beneficio de la ciudad de Quito. Con medio millón de sueros, próximamente, la Municipalidad de esta ciudad para la empresa de agua potable, luz eléctrica y canalización. Me es satisfactorio decir que mi periodo presidencial estaba destinado dichosamente, a llevar a las plantas un trabajo que en vano se había soñado durante largos años, considerando casi inaccesible. El Gobierno ha pagado religiosamente la parte que le cabía dar los fondos de dicha obra. Ya se encuentran los ingenieros para dirigirla, y la canalización ha comenzado con el más entusiasta empeño del actual Presidente. El Concejo superior doctor don Francisco Andrade Marín.

En el informe que a la Legislatura del año anterior presentó el Ministro de Obras Públicas se manifestó de una manera concluyente que este Ramo, siendo uno de los más importantes de la Administración, debía ser objeto de estar organizado con arreglo a un plan cierto y de resultados provechosos. Con la ley que reformó los hechos se demostraba que el desconcierto reinante en dicho Ramo no le va a poder llevar, al mejoramiento administrativo, sino al aborramiento de las obras de bien público, y llegar a la postulación de buena parte de las energías del país.

No obstante el verídico testimonio que el Ministro, al pasar de las pruebas aducidas y el fundamento de consideraciones presentadas a dicha Legislatura, informa, si bien agrícola la conveniencia de las reformas, anduvo poco decidido en dictarlas, y nada se logró en la práctica, por más que el buen sentido se impuso en el criterio parlamentario, no se usó de la buena voluntad. Se vino a probar aun a declarar tácitamente la abnegación de proibir el desarrollo del sistema de descentralización, la necesidad de arreglar los procedimientos a formular las recomendaciones por la prudencia y la economía. . . . y al propio tiempo se decretaban nuevas obras, según el mismo sistema que no reúne las condiciones higiénicas que dispone la ley de la municipalidad, se sigue haciendo de 9 a 10 de la mañana en un solar de la calle de Joaquín Chiriboga y Boyacá.

El valor que se paga por cada rata es de 5 centavos.
—Ayer, a las nueve de la mañana, trajeron de Samborombán a Hacienda Saldarriaga gravemente enferma con pulmonía.

—El menor de 16 años Feliciano L. Alvarado, ha fugado de la casa de su patrón el señor Marcelino M. Bustamante, situada en la calle de Ayauecho, haciéndole un robo de dos años de brillantes valor de 800 sueros, y un tercio de casimir.

Algunas personas que habitan en casas de segundo piso, se quejan de que el agua potable sube en muy poca cantidad.

Se ha refaccionado y pintado convenientemente, el depósito de la compañía Belisario González.

Se calificaron ayer 20 contraventores.

En la comisaría se tomaron varias declaraciones sobre el levantamiento ocurrido en Bucay el 25 de julio último.

En la calle que formó escándalo Eliseo Vargas, quien faltó de obra al celador de O. Y. Nº 81.

En la madrugada, de su calle de Chanduy, le robaron

—Descentralizase el ramo de Obras Públicas—os decía en el Mensaje del año anterior—pero contéscle a una Junta General, única de la República, que se encargue de ejecutarlas. Esta Junta, compuesta de un personal técnico adecuado, pecuniariamente responsable, sería la que invertiese la cantidad votada en el Presupuesto para el efecto, y de terminaría la preferencia en la ejecución de las obras caso de que lo presupuestado no alcanzara para la simultánea construcción de todas ellas—

—Pero si lo que yo quiero es que se evite aquel desconcierto y proceder según los dictados de la experiencia y a medida de las necesidades públicas. Pero si lo que yo pretendo es la recticia y se trata de una reforma trascendente en tan grave materia, debe centralizarse completamente el mencionado Ramo, poniéndolo al cuidado y bajo la responsabilidad del Ejecutivo. Una sola voluntad, una sola acción y crecer, para que ésta no resulte ineficaz, en vez de una reunión de ingenieros e inspectores, que tome sobre sí la ejecución de los trabajos en todas y cada una de las provincias, desde el levantamiento del plano y la formación del presupuesto hasta la terminación y en trega de la obra.

—El contrato, es decir, el sistema actual es contraproducente; todavía más que el antiguo, es más difícil puesto en el camino del Ejecutivo con el cual, sin embargo, suele cometerse la palmaria injusticia de hacer responsable al ciudadano de lo que se ha de hacer, de las culpas ajenas y las faltas todas de una operación en que no se le permite intervenir. . . .

Informa ión del día
NOTAS ECOSY NOTICIAS
CARTERA DE NUESTROS REPORTEROS.

El niño Emilio T. Cásares, al bajar la escalera de su casa, calle 9 de octubre, sufrió una caída que le ocasionó la fractura de un brazo, y una lesión en la cara.

—Continúa activamente la vacunación en la ciudad, por parte del practicante de medicina comisionado para el efecto por la presidencia del ilustre concejo cantonal.

—En la 4a. cuadra de la avenida Olmedo se ha abierto una terrena para la venta de carne, que no reúne las condiciones higiénicas que dispone la ley de la municipalidad, se sigue haciendo de 9 a 10 de la mañana en un solar de la calle de Joaquín Chiriboga y Boyacá.

—El valor que se paga por cada rata es de 5 centavos.
—Ayer, a las nueve de la mañana, trajeron de Samborombán a Hacienda Saldarriaga gravemente enferma con pulmonía.

—El menor de 16 años Feliciano L. Alvarado, ha fugado de la casa de su patrón el señor Marcelino M. Bustamante, situada en la calle de Ayauecho, haciéndole un robo de dos años de brillantes valor de 800 sueros, y un tercio de casimir.

Algunas personas que habitan en casas de segundo piso, se quejan de que el agua potable sube en muy poca cantidad.

Se ha refaccionado y pintado convenientemente, el depósito de la compañía Belisario González.

Se calificaron ayer 20 contraventores.

En la comisaría se tomaron varias declaraciones sobre el levantamiento ocurrido en Bucay el 25 de julio último.

En la calle que formó escándalo Eliseo Vargas, quien faltó de obra al celador de O. Y. Nº 81.

En la madrugada, de su calle de Chanduy, le robaron

a Marlana Escudero, varias especies por valor de 20 sueros.
—La oficina de estadística concedió 34 boletas de cambio de domicilio.

—Se resolvieron 6 demandas por diferentes asuntos.
—En la tarde de ayer la oficina de pesqueras entregó al capitán del vapor "Pichincha", una lámpara grande de kerosene valor de \$18 que en meses pasados fué sustraída de dicho buque por el ingeniero Juan Sayú, y que se encontró en poder de un asistente.

—La oficina de pesqueras investiga el paradero del menor José Gómez, desaparecido del posadero de la madre doña Matilde Sea.

—Por no recabar sospechas de ninguna clase fueron puestas en libertad, ayer en la tarde, José Medina y Leonor Neira, acusados de robo.

El Puerto

Salida de vapores fluviales
El "San Carlos" y el "García Morúa" para Daule, hoy a las 8 a. m.

El "Pichincha" y el "Ecuador" para Babaloyoé e intermedios, a las 8 a. m.

La "caucha Nativity", para Vinces, a las 8 a. m.

—Para Naranjal, salió el "Mesías", con tres pasajeros de primera, diez y ocho de segunda y 125 q. c.

—El "Daule", salió para el lugar de su nombre llevando a 40 pasajeros de cámara, veintidós de cubierta y 250 q. c.

—Con destino a Babaloyoé e intermedios salió el "Pugmín", con cuatro pasajeros de cámara, quince de cubierta y 100 q. c.

—En la mañana, zarpó para Durán el vapor "Chimborazo", lle asado los pasajeros de primera clase, nueve de segunda y 400 q. c.

—Procedente de Baba llegó el "Sucre". A su bordo trajo ocho pasajeros de cámara, veinte de cubierta y 100 q. c.

—El "Guillermo" llegó de las Flores con siete pasajeros, uno de ellos con su familia.

—En la tarde, llegó el "Nobol" de Bermejo e intermedios con ocho pasajeros de primera clase, quince de segunda y 100 q. c.

Antenoche, zarpó para Ancón (zona del canal), e intermedios el vapor caletero "Manabí", con los pasajeros de cámara: E. Arce, Quintero, de hijo y Adolfo Schomann, Esmeraldas; Alvaro Castro y señora, puerto Bolívar; Freantz Bruchmann, Alberto Correa y señora, Chi San, y Cam Simón, Bahía; Miguel Zambrá y A. Revers, Esmeraldas; León S. Aguilera, Manta; P. Trujillo y una niña, David Lavezzo, Esmeraldas.

En cubierta ocho personas.
—Procedente de Hamburgo con escala en algunos puertos de Chile y Perú, llegó el vapor alemán "Capaz", con mercaderías generales. Esta nave ha fundeado en la parte sur de la ría y se halla inmovilizado.

—Según aviso en la agencia de vapores, hoy arribará al puerto de "Santiago" que procede del norte.

—Anoche, a las ocho, llegó el norte el vapor inglés "Chile". En la mañana de hoy, la autoridad marítima le pasará la visita de estilo.

FECHAS HISTÓRICAS
24 DE AGOSTO
410.—El god Alarico entra a Roma, vencedor.

1808.—Establecese en Buenos Aires el primer tranvía con la oposición de la prensa y del público.

1873.—Muere en Quito Pedro José Artales, estadista y literato ecuatoriano.

1892.—Muere Deodoro de Frouin, primer presidente del Brasil.

1902.—Son fusilados en el Tolima, Colombia, por orden de Aristides Fernández, los jefes libe- rales Antonio Suárez Lacroix, Juan Vidal y Julián Lozano.

VINOS Y LICORES
Garantizados de pura uva

Uva de Italia, Adrián Ward
Madera y Moscatel Manuel Misa
Grandes Vinos de Borgogna de Calvet.
Vinos del Rhin Dillthey Salt & Co.
Vinos esportivos Dillthey Salt & Co.
Grande Chartreuse Legitima.
Agentes
Caamaño, Jijón & Ca.

90 y 5791 Ju 23

BOTICA DEL GLOBO
ESQUINA MUNICIPALIDAD Y PEDRO CARBO

Desde esta fecha está a disposición del público este establecimiento, montado con un completo surtido de drogas y especialidades de toda clase.

Contando con un competente personal de empleados y bajo la dirección del farm. céutico Sr. Dr. Juan J. Hidalgo, puedo asegurar a mis favorecedores el más prolijo despacho de las órdenes que se sirvan con firme.

En el consultorio anexo al establecimiento serán atendidos gratis los enfermos que lo soliciten, por los reputados médicos Dr. J. V. Payvez G., de 9 a 10 de la mañana y por el Dr. Samuel Mora, de 3 a 5 de la tarde.
90 y 6083 Agt 23

Enrique Lozano.

A la elegante sociedad de Riobamba
Tenemos el honor de ponerle a su disposición nuestro nuevo establecimiento de sastrería, en su local anexo a la casa La Gran Tijera de Guayaquil.

En este establecimiento se confeccionan vestidos para caballeros y en especial para señoras, estilo sastré.

Al frente del establecimiento se encuentran nuestro socio y hermano señor Eduardo Yepes, quien por el largo tiempo de práctica en el ramo de sastrería, satisficará el gusto más exigente.

Ofrecemos también toda clase de artículos concernientes arte, casimires, paños, piñe para chalecos, etc. etc.
Carrera 10 de Agosto, T. A. Cuadro.
R. YEPEZ Hnos.
30 y 6086 Agt 23

LA MEJOR AGUA MINERAL
ES LA DE
SAN MARTIN

Cura la dispepsia y demás irregularidades del estómago. Léanse los certificados que la acompañan. Acudid al por mayor al maleón No. 1304.

30 y 5-64 Jul 28 Roccataggiata Bozzo y Ca.

MADERAS PARA CONSTRUCCIONES
DE TODA CLASE

Tablas del Paillon de la fábrica de "Palma" sin espallar y cepilladas, todo tamaño y grueso. Maderas del país de toda clase. Madera de pino Oregon. Renovación constante de nuestro gran surtido. Canoas de todos tamaños. Excelente jabón de pialra superior. Depósito del Astillero, solar del Sr. Ricardo Ocampo.

S. J. SOTORES DE NORVERTO OSA Y CA.
180 y 5259 Fb 25

El Cable

Extenso y especial servicio de "El Grito del Pueblo", por el cable central de la Agencia de cables y sus corresponsales particulares; siendo este el único diario de la república que sostiene esta triple información cablegráfica universal.

RUSIA Y JAPÓN
Esfuerzos para que no fracasen las negociaciones.—Nueva York, 23.—El "Evening Post" en un editorial sobre las conferencias de paz, dice que por ahora todo está en un silencio mortal, pero que muy pronto se tendrán buenas noticias. La postergación de las sesiones es la mejor prueba que no se ha abandonado toda esperanza de la actividad de los diplomáticos. Todo ofrece al mundo civilizado la oportunidad de conseguir moderación y paz, dice que por ahora todo está en un silencio mortal, pero que muy pronto se tendrán buenas noticias.

La postergación de las sesiones es la mejor prueba que no se ha abandonado toda esperanza de la actividad de los diplomáticos. Todo ofrece al mundo civilizado la oportunidad de conseguir moderación y paz, dice que por ahora todo está en un silencio mortal, pero que muy pronto se tendrán buenas noticias.

—Herman Hartin dice que la continuación de la guerra, cuya renovación sería casi un crimen contra la raza humana.

Portsmouth, 23.—El presidente continúa haciendo supremos esfuerzos por salvar la situación desde los restos del naufragio.

—El "Evening Post" en un editorial sobre las conferencias de paz, dice que por ahora todo está en un silencio mortal, pero que muy pronto se tendrán buenas noticias.

—Herman Hartin dice que la continuación de la guerra, cuya renovación sería casi un crimen contra la raza humana.

Portsmouth, 23.—El presidente continúa haciendo supremos esfuerzos por salvar la situación desde los restos del naufragio.

—El "Evening Post" en un editorial sobre las conferencias de paz, dice que por ahora todo está en un silencio mortal, pero que muy pronto se tendrán buenas noticias.

—Herman Hartin dice que la continuación de la guerra, cuya renovación sería casi un crimen contra la raza humana.

Portsmouth, 23.—El presidente continúa haciendo supremos esfuerzos por salvar la situación desde los restos del naufragio.

—El "Evening Post" en un editorial sobre las conferencias de paz, dice que por ahora todo está en un silencio mortal, pero que muy pronto se tendrán buenas noticias.

—Herman Hartin dice que la continuación de la guerra, cuya renovación sería casi un crimen contra la raza humana.

Policia

Se calificaron ayer 20 contraventores.

En la comisaría se tomaron varias declaraciones sobre el levantamiento ocurrido en Bucay el 25 de julio último.

En la calle que formó escándalo Eliseo Vargas, quien faltó de obra al celador de O. Y. Nº 81.

En la madrugada, de su calle de Chanduy, le robaron

Manuel Defranc

114 - CALLE DE LUQUE - 114
PAPER, TAPIZ
HULE PARA MESA
PINTURA, ACEITE, AGUARRAS
MOLLURAS DURADAS, VIDRIOS PLANOS
PINTURA ESMALTE
HOJALATA CHARCOAL
Especialidad en artículos para desayunos y cenas
365 y 594 Jul 15

